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UN NOUVEAU PARTENAIRE
POUR LA COLLECTIVITÉ

CEREMA



L
’objectif de toutes ces délibérations est de
se constituer une réserve foncière afin de
pouvoir réaliser les aménagements souhai-
tés par l’actuelle mandature. La zone de

Galisbay fait partie de ses projets prioritaires.
La Collectivité souhaite donc acquérir une par-
celle de 197 673 m2 pour implanter une zone
d’activités commerciales (4ha), construire des
logements individuels (4ha) et collectifs (2,5ha),
étendre la zone portuaire (3,5ha), édifier la nou-
velle centrale électrique et créer la liaison rou-
tière entre Galisbay et l’aéroport de Grand Case. 

Vaste projet, qui répond à des enjeux écono-
miques, une amélioration des infrastructures, et
un développement urbain. Le montant estimé
pour l’achat de cette parcelle est de 5 837
284€.
La procédure lancée devra intégrer, comme
toutes les DUP, une enquête publique afin de re-
cueillir l’avis des citoyens. Là encore, ce sera
l’établissement foncier de Guadeloupe, Terres Ca-
raïbes, qui se portera acquéreur des terrains que
la Collectivité devra ensuite racheter. Les études
préalables au lancement des travaux seront,
elles, imputées sur le budget de la Collectivité,
tout comme le bornage de la parcelle.

lEs EnjEUx 
dE dévEloppEMEnt

énERGétiqUE
La construction d’une nouvelle centrale élec-
trique, sur 2,1 hectares sur cette même zone, ré-
pond, elle, à des enjeux de sécurisation
énergétique. L’unité, d’une puissance de 20MW,
produira 100% d’électricité renouvelable à l’ho-
rizon 2028. 
La Collectivité a fait le choix d’une centrale
fonctionnant à la biomasse liquide, proposée par

la société Albioma, abandonnant l’offre basée
sur le photovoltaïque, car sans dispositif de
stockage, et la solution d’éoliennes off-shore, car
sans précision sur les capacités de pilotage. Cette
nouvelle usine remplacera la 1re tranche de l’ac-
tuelle, devenue obsolète et engendrant des cou-
pures de plus en plus fréquentes. Les deux autres
tranches de l’usine vont être converties par EDF.
Ce projet s’inscrit dans le cadre de la Program-
mation Pluriannuelle de l’Énergie (PPE) définie
par la Collectivité avec l’État. Pour rappel, la pé-
réquation (qui permet de maintenir un prix
consommateur en deçà du coût réel de produc-
tion) va s’arrêter. Louis Mussington a annoncé
qu’elle serait maintenue jusqu’en 2028, mais à

la condition que Saint-Martin fasse la démons-
tration qu’elle s’engage dans une politique éner-
gétique durable. A.B

L
a Collectivité ne dispose pas d’ingénierie
pour soutenir certains projets. Elle a décidé
de faire appel au CEREMA, un organisme
public qui regroupe en une seule structure

plusieurs entités qui existaient il y a une dizaine
d’années encore au sein du ministère de l’Équi-
pement et qui se définit comme un pôle d’exper-
tise de la République. Il intervient sur les
infrastructures, la mobilité, le bâtiment, les sujets
liés au changement climatique, etc.
Les travaux avec le CEREMA ont été lancés dès
l’année dernière par les différentes directions de
la Collectivité afin de déterminer les sujets prio-
ritaires qui feront l’objet d’une convention entre
les deux partenaires. Le choix de ce nouveau
partenaire est justifié par Louis Mussington par
la nécessité de renforcer les moyens pour faire
aboutir les projets.

1ER CoMité tERRitoRiAl
Il est à noter que le CEREMA était déjà inter-
venu sur le territoire, post-Irma, notamment sur
les risques de submersion et dont le rapport a été
déterminant pour le PPRN.
Ce premier comité territorial était organisé ven-

dredi dernier en présence du Président de la Col-
lectivité, Louis Mussington et du secrétaire gé-
néral de la Préfecture, Fabien Sésé. Séverine Bes
de Berc, directrice outre-mer du CEREMA et
Yannis Cesarin, directeur de l’Agence Antilles,
ont présenté dans le détail les champs d’action
proposés par l’institution.
L’objectif de cette réunion technique était de dé-
finir les orientations stratégiques et de discuter
du projet de convention. Collectivité et État sont
d’accord sur le fait qu’il faille aujourd’hui faire
un tronc commun de toutes les études déjà réa-
lisées pour aboutir à des résultats concrets, que
ce soit sur la gestion de l’eau, du foncier, de l’en-
vironnement ou encore des atouts touristiques
du territoire.

UnE REpRésEntAtion 
à sAint-MARtin

La première agence des Antilles a été installée
en février dernier en Guadeloupe, et une repré-
sentation sera installée d’ici peu à Saint-Martin.
L’équipe est en cours de constitution, trois per-
sonnes œuvrent déjà depuis la Guadeloupe, deux
recrutements en CDD sont en cours dans le
cadre du programme CUBES (efficacité énergé-
tique des bâtiments publics), deux autres sont à
venir, dont un expert en ingénierie territoriale qui
sera basé à Saint-Martin. Le calendrier de tra-
vail a été établi sur 18 mois et le futur ingénieur
aura pour mission de reprendre l’ensemble des
études existantes pour alimenter la réflexion et
préparer un rapport complet pour juin 2026. Le
premier dossier qui devra bénéficier de cet ac-
compagnement concernera l'élaboration du Pro-
jet de Territoire qui permettra de mieux définir
et planifier les priorités dans des projets inscrits
au Plan Pluriannuel d'Investissement. Le coût
d’intervention sera attribué sur le budget plu-
riannuel de la Collectivité. A.B
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Acquisitions foncières de la Collectivité :
volet 2, Galisbay
Lors du dernier conseil territorial, les élus ont approuvé le principe de lancement de déclarations d'utilité publique pour plusieurs projets d'aménagements:
la Savane (voir notre édition du 20 septembre), la future zone d’activités de Galisbay et la nouvelle centrale de production d’électricité. 

Le Centre d'études et d'expertise sur les risques, l'environnement, la mobilité
et l'aménagement (CEREMA) apporte expertises et compétences aux collec-
tivités en matière d’ingénierie sur les questions liées au changement clima-
tique. Après Mayotte, la Réunion et la Guyane, il poursuit son implantation
dans les outre-mer, et s’est installé aux Antilles en février 2024. La Collectivité
de Saint-Martin a fait le choix d’adhérer au CEREMA en 2022.

CEREMA : un nouveau partenaire
pour la Collectivité





«
Les modifications annoncées dans la future organisation
du transport maritime, avec la suppression de la ligne Le
Havre – Sint-Maarten, soulèvent de grandes inquiétudes
légitimes quant aux délais d’approvisionnement et quant

aux coûts » a indiqué Frantz Gumbs par voie de communiqué.
Lors de cet entretien, les responsables de CMA CGM ont rappelé
que ces modifications de lignes sont la résultante des attentes du
gouvernement en matière de décarbonation de la filière maritime.
Cela induit en effet des bateaux propulsés au gaz naturel, mais
aussi plus gros et d’une plus grande capacité, rendant leur accos-
tage impossible à Saint-Martin. Le hub des Antilles sera posi-
tionné en Guadeloupe avec une liaison unique Le Havre –
Pointe-à-Pitre fin 2025, début 2026 et un transbordement avant
acheminement sur Saint-Martin.
Bertrand Bey et Jean-Luc Laget ont confirmé, comme cela avait
déjà été annoncé, que le délai d’acheminement de Saint-Martin
passera  de 11 jours à 13 jours, et ce si les conditions demeurent
normales. Mais on le sait, les aléas sont nombreux et le délai
risque d’être plus long. Ce n’est donc pas tant le coût du transport
qui pose problème, mais bien l’acheminement des produits frais.

Les DLC (date limite de consommation) actuelles sont déjà très
courtes. L’ajout de 3 à plusieurs jours supplémentaires risque
d’entraîner une perte des produits et un non-approvisionnement
des consommateurs… restera alors un envoi par avion, mais là
effectivement ce sera bien de coûts dont il s’agira. A.B

L
e gouvernement fait clairement
marche arrière et rompt avec le
principe d’Emmanuel Macron de-
puis 2022 de déléguer (ou relé-

guer ?) le dossier au ministère de
l’Intérieur de Gérald Darmanin. 
Depuis 2017 et l’arrivée au pouvoir
d’Emmanuel Macron, François-Noël
Buffet sera le 7e ministre des Outre-
mer… une valse de ministres qui pose
question du suivi des dossiers alors que
les crises se multiplient dans les terri-
toires ultramarins. Mayotte, la Nouvelle-Calédonie, et maintenant
la Martinique avec la problématique de la vie chère, seront sur le
dessus de la pile des dossiers qui attendent le nouveau locataire
de la rue Oudinot. 
Lors de la passation de pouvoir avec Marie Guévenoux, le nou-

veau ministre a promis de « continuer le
travail », assurant qu’il « fera de son
mieux » !
Avocat au barreau de Lyon, ville dont il
est originaire, co-auteur de plusieurs rap-
ports sur les territoires ultramarins, Fran-
çois-Noël Buffet est depuis 2004 sénateur
du Rhône (Les Républicains), vice-prési-
dent de la commission des lois, vice-pré-
sident de la délégation parlementaire aux
renseignements et administrateur de l’OF-
PRA (Office français de protection des ré-

fugiés et apatrides) et depuis 2017, président de la commission
spéciale chargée du contrôle des comptes et de l’évaluation in-
terne du Sénat. Il assurait également jusqu’à présent le rôle de
rapporteur de tous les textes relatifs à l’immigration examinés
par le Sénat. A.B
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Point de situation du transport maritime
avec le député
Le député de Saint-Barthélemy et Saint-Martin a sollicité un entretien avec Bertrand Bey, vice-président
chargé des relations institutionnelles de CMA CGM et Jean-Luc Laget, responsable commercial
Antilles/Guyane, afin d’échanger sur l’évolution de leurs circuits et modes de transport.

François-Noël Buffet est le nouveau ministre des Outre-mer. À la différence de Marie Guévenoux qu’il
remplace, il sera directement rattaché au Premier ministre, une première ! 

Outre-Mer : un ministre de plein exercice



D
ans cette affaire, elle est dans la salle du tribunal de
Saint-Martin et fait face à son ex-conjoint violent par
écran interposé. Il est détenu en Guadeloupe et assiste à
son procès en visioconférence. Les faits qui lui sont re-

prochés remontent au 6 mars dernier, date à laquelle la victime a
déposé plainte. Le même jour, l’homme de 37 ans s’est lui aussi
déplacé à la gendarmerie pour avouer qu’il a commis des violences
sur sa compagne. 

La thèse du trou noir
À l’issue d’une dispute, elle décide de rompre et lui rend sa bague
de fiançailles, qu’il jette dans les toilettes. Une nouvelle dispute
s’en suit, mais cette fois il la frappe et la pousse. En tombant, la
jeune femme est blessée à la tête, ce qui lui vaudra 8 points de su-
ture sur le cuir chevelu. 
En garde à vue, l’homme présente, à 9h30 du matin, un taux de
0,47mg d’air expiré. Il dit n’avoir aucun souvenir de ce qui s’est
passé. Il était aux Mardis de Grand Case et attendait un ami au
bar d’un établissement du village lorsqu’il s’est fait accoster par
une jeune polonaise, venue pour le SXM Festival. Il indique qu’elle
avait plein de pilules dans son sac, mais avoir refusé d’en prendre.
Après cet épisode, il ne souvient plus de rien et affirme avoir été
drogué. Quand il se réveille le lendemain matin, il a les mains sur
la gorge de sa fiancée, qui saigne à la tête.  Il ne nie pas les faits.
Depuis 7 mois, en détention, il dit réfléchir toujours à ce qui a pu
se passer. Il soutient à la juge que de lui-même « il n’aurait jamais
fait çà et que c’est parce qu’on l’a drogué ».

Ça suffit !
À la barre, la jeune femme lit le texte qu’elle a préparé. Elle ressent
de la colère et de la peur. Elle lui reproche son addition à l’alcool.
Depuis les faits, elle ne travaille plus, car elle ne peut supporter de
se rendre dans le bar où ils travaillaient ensemble. Elle souffre de
stress, de dépression et s’est endettée. Elle conclut « je ne resterai
plus jamais les bras croisés, je te pardonne, pas pour toi, mais pour
moi, car aujourd’hui je suis libre ».
L’avocat de la victime rappelle que l’homme a des difficultés à

gérer ses émotions et présente une dépendance à l’alcool. Aucune
trace de LSD n’a été trouvée lors des analyses, ce qui est contra-
dictoire avec les déclarations du prévenu. « C’est un individu dan-
gereux pour les femmes qui l’accompagnent » juge l’avocat qui
indique que l’homme terrorise non seulement sa cliente, mais éga-
lement son ex, et qu’il est en état de récidive. En effet, son casier
judiciaire fait état de plusieurs condamnations, dont un an avec
sursis et obligation de soins pour violence sur conjoint déjà en
2021. Pour l’avocat, ça suffit !

retour à La Case prison
Le tribunal retient que les faits se sont déroulés dans le cadre d’un
sursis, et que ces violences auraient pu avoir des conséquences
dramatiques. L’homme a été
condamné à deux ans de pri-
son, dont 10 mois assortis d’un
sursis. Il ne pourra plus avoir
de contact avec son ex-com-
pagne et a l’obligation de se
faire soigner pour son addic-
tion dès sa sortie de prison. Il
devra payer 4000€ à sa vic-
time au titre de préjudice
moral et s’acquitter des
sommes dues au Trésor public.

A.B
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Sur les 18 affaires jugées lors de l'audience du 12 septembre, huit concernaient des faits de violences,
dont la moitié des violences faites aux femmes. D’autres suivront, et chaque semaine les magistrats sont
confrontés à des dossiers du même acabit. Une situation inacceptable qui démontre la banalisation des
violences à l’encontre des femmes,  et alarmante, car les coups portés le sont le plus souvent en réci-
dive.

Condamné pour violences sur 
sa fiancée, en récidive

Communiqué
Permanence gratuite architecte
L’architecte du Conseil d’Architecture d’Urbanisme et de l’Environnement (CAUE) sera pré-
sent à Saint-Martin, le vendredi 27 septembre, à l’annexe de la cité administrative de la Col-
lectivité de Saint-Martin, 6 rue Jean-Jacques Fayel à Concordia, de 9h15 à 12h15.
Il  intervient à titre gratuit et renseigne les particuliers dans différents domaines d’intervention
tels que l’aide à la conception, l’orientation, l’implantation et l’intégration d’un bâtiment par
rapport au site dans lequel il se situe. Il ne peut en aucun cas réaliser une opération de maîtrise
d’œuvre, ni déposer un permis de construire, ni réaliser des missions d’expertise ou réalisation
de plans pour les particuliers, ni se rendre sur le terrain. Les consultations se font sans rendez-
vous. Il est néanmoins souhaitable de contacter préalablement le CAUE par téléphone au 05
90 81 83 85 ou par mail à : contact@caue971.org.
Pour un conseil personnalisé, se munir des photographie du terrain, des bâtiments et des abords,
du plan de situation, extrait cadastral, plan des bâtiments ou tout autre document permettant
d’apprécier le projet.





D
ans son exposition « Humanz » actuel-
lement présentée au 978 Sanctorum,
l’artiste-peintre Ras Mosera interroge
la notion d’humanité et les relations so-

ciales. Pour pousser la réflexion un peu plus loin,
le restaurant accueillait samedi soir une discus-
sion sur « le rôle de l’art dans la société mo-
derne ». Aux côtés de Ras Mosera se trouvaient
Menelik Arnell, musicien et directeur artistique
de l’Axum Art Cafe à Philispburg, et Zdenka
Kiric, créatrice de bijoux et fondatrice de The
Art Box Gallery à Cole Bay. 

ART DÉCORATIF OU ART
CONCEPTUEL 

L’art est, depuis tout temps, un miroir de la so-
ciété qui nous amène à réfléchir sur notre propre
humanité. Ras Mosera, qui utilise la peinture
comme un commentaire social, estime que l’art
« doit pouvoir amener la discussion sans être
censuré ou autocensuré ». Mais à Saint-Martin,
cet art qui fait réfléchir peine à trouver sa place
au profit d’un art plus décoratif. Et pour cause :
l’économie est orientée à 95% vers le tourisme.
« Pour prospérer économiquement ou simple-
ment survivre, on est obligés de proposer un art
acceptable, un art qui plaît au grand public », ex-
plique Zdenka Kiric, fondatrice de la seule gale-
rie d’art encore debout à mettre en avant le
travail des artistes saint-martinois et plus large-

ment caribéens. Pour Ras Mosera, « il faudrait
différencier l’art pour les touristes, et l’art mo-
derne, plus conceptuel. » Cela nécessiterait des
lieux dédiés à l’exposition, à la contemplation
(musées, centres culturels…) et non à la vente.
Un point noir dans le paysage culturel de l’île
depuis le passage d’Irma : le manque toujours
cruel de structures, des deux côtés. 

S’APPUYER SUR LES AIDES 
Les initiatives gouvernementales sont pour
Zdenka Kiric l’un des trois piliers sur lesquels re-
pose le futur des galeries d’art et des lieux cul-

turels à Saint-Martin. « Nous ne pouvons pas
survivre sans politiques spéciales, en matière de
taxation notamment », estime-t-elle. Pour Me-
nelik Arnell, la solution c’est « 50% d’aides gou-
vernementales et 50% de développement
d’entreprise. » Il rappelle l’existence de nom-
breux fonds publics, que ce soit en partie hollan-
daise ou française, auxquels les acteurs de l’art
et de la culture sont éligibles. « Le Ministère de
la Culture français dispose d’un budget de 4 mil-
liards d’euros. Le gouvernement hollandais pro-
pose aussi des bourses pour le développement de
projets culturels. Il y a des solutions, mais trop
peu de personnes en ont connaissance ».

L’ÉDUCATION 
ET L’INFORMATION

Pour Zdenka Kiric, le deuxième pilier est l’édu-
cation. « Dans les écoles, la créativité est bridée.
On ne permet pas aux enfants d’être qui ils sont
vraiment, on les enferme dans des cases ». Ras
Mosera va plus loin en parlant  d’« illettrisme
culturel », un fléau qui prend racine dès l’en-
fance. « On apprend aux enfants à lire, écrire et
compter, on leur inculque un programme social
qui leur permettra d’avoir du travail plus tard,
mais on ne leur enseigne ni la créativité ni la
pensée critique. » Pour l’artiste-peintre, le
manque d’éducation dans la société empêche de
s’intéresser à l’art, de l’apprécier et de le com-
prendre. 

Tout l’enjeu est donc de prendre le problème à
la base, mais aussi de faciliter l’accès à l’art à
l’âge adulte. Pour cela, il faudrait « sensibiliser
le public et engager la communauté ». Zdenka
Kiric aimerait « qu’on puisse créer une industrie
de l’art, un tourisme de l’art, où les voyageurs
viendraient ici spécialement pour cela » La ga-
lériste imagine même des salons d’art qui réuni-
raient les artistes caribéens et attireraient des
amateurs du monde entier. Pour voir les choses
progresser, « nous devons travailler ensemble, en-
courager les partenariats », estime Menelik Ar-
nell, « c’est la seule solution ». A.M. 
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Quelle place pour l’art à St-Martin ?
Le 978 Sanctorum accueillait samedi 21 septembre une discussion sur le rôle de l’art dans la société moderne. Plusieurs acteurs du monde de l’art 
à Saint-Martin se sont interrogés sur la place de l’art sur l’île, les problématiques rencontrées et émis des pistes de solutions. 



D ans le cadre du World Coast Clean up samedi dernier, ce
sont plus de 140 bénévoles qui se sont mobilisés à l’initia-
tive de EPIC (Environmental Protection in the Carib-

bean), de Grant Thornton, de la St. Maarten Pride Foundation
et de la Nature Foundation St. Maarten, pour opérer un grand
nettoyage à Little Bay Beach. En moins de deux heures, ce ne
sont pas moins de 688 kilos de déchets en tous genres qui ont
été ramassés. À noter que 195,1 kilos de déchets avaient d’ores
et déjà été récoltés lors d’un autre nettoyage bénévole les 1er et
8 septembre derniers. Des chiffres alarmants qui  démontrent
une fois de plus un manque de civisme d’une grande majorité, qui
n’a aucune conscience de l’impact de son comportement sur l’en-
vironnement.
Les déchets récoltés sont constitués principalement de plastiques
à usage unique (bouteilles, bouchons, gobelets, pailles, etc.) mais
aussi de contenants alimentaires en polystyrène. 
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Plus de 800kg de déchets 
récoltés 

Sarah Wescot-Williams
réélue à la présidence 
du Parlement

L e gouvernement de Sint Maarten en partenariat avec Mental
Health Foundation et le Collective Prevention Service orga-
nise pour la 3e année consécutive une soirée de prévention

contre le suicide. Ce vendredi 27 septembre, à 19h sur le Board-
walk, toutes les personnes touchées par ce sujet sont invitées à
partager leur expérience, mais aussi à adresser leurs encourage-
ments aux personnes qui en ce moment sont confrontées à ce
difficile dilemme. La soirée sera également l’occasion de déposer
des lanternes flottantes sur l’eau en mémoire des personnes qui
ont quitté ce monde et de faire appel à la générosité de tous pour
aider la Mental Health Foundation. 

Prévention contre 
le suicide

L a KPSM et les douanes ont saisi d’importantes quantités de
drogues ou autres produits illicites lors de leurs dernières en-
quêtes. Une vaste opération de destruction a été menée le 18

septembre dernier par la police de Sint Maarten , en coopération
avec le département des douanes et la maréchaussée royale des
Pays-Bas (Customs Department and the Royal Netherlands Ma-
rechaussee), sous la supervision du parquet.

Saisie de stupéfiants

C es dernières semaines sont été marquées en partie hollan-
daise par plusieurs faits d'une violence dramatiques. 
Le 8 septembre au soir, un homme s’est fait attaquer par

cinq jeunes alors qu’il se trouvait sur Front Street. La vidéo qui
a circulé sur les réseaux sociaux montre une scène de violence
inouïe et choquante. Les caméras de vidéosurveillance ont permis
d’identifier les auteurs de l’agression, cinq mineurs âgés de 14 à
15 ans. Ils ont été arrêtés vendredi dernier par la police de Sint
Maarten. Outre l’enquête sur les circonstances mêmes des faits,
les enquêteurs examinent également le rôle des parents.
Le 17 septembre, les agents de KPSM ont été appelés pour une
fusillade à St Peters. C’est une dispute entre deux frères qui cette
fois a dégénéré, et l’un des deux est blessé à la jambe. Lors de
leur perquisition sur les lieux de la fusillade, les policiers ont dé-
couvert un fusil. 
Le 18 septembre, c’est à nouveau une fusillade, cette fois sur
Banjo Road à Cay Bay qui a mobilisé les forces de l’ordre. A leur
arrivée sur les lieux, ils ont découvert le corps sans vie d’un
homme, à ce jour non identifié.  Le même jour un autre homme
a été blessé lui aussi par balle à Peterson Plaza et une voiture
était retrouvée incendiée à Cole Bay.
À l'heure actuelle, les circonstances entourant la fusillade et les
individus impliqués restent floues. KPSM enquête activement et
demande toute information qui pourrait aider à résoudre cette
affaire. Toute personne disposant de détails est priée de contacter
KPSM au +1 (721) 542 2222 ou la ligne d'assistance anonyme
au 9300.

Violences en série

S arah Wescot-Wil-
liams, présidente sor-
tante a été réélu

vendredi dernier à la tête du
Parlement de Sint Maar-
ten. Elle entame sa 7e in-
vestiture en tant que
députée. Ce même jour, Sja-
mira Roseburg, la députée
du Mouvement unifié et ré-
silient de Sint Maarten
(URSM) a été élue pre-
mière vice-présidente, et
Ludmila de Weever, du Parti
pour le progrès (PFP),
deuxième vice-présidente.



E
n 2012, Frantz a reçu un prix international
de la gastronomie, faisant de "La Petite
Auberge des Îles" l'un des établissements
les plus prestigieux de toute la Caraïbe.

Classé 12e parmi plus de 300 restaurants de re-
nommée dans la région, son établissement était le
numéro 1 à Marigot et faisait partie du top 5 des
meilleures tables de Saint-Martin. Cette année-là,
le restaurant Le Pressoir à Grand Case avait pris
la première place, mais Frantz s'était imposé
comme une référence incontournable pour les
amateurs de gastronomie.
Son restaurant n'était pas seulement un lieu où
l'on venait savourer des mets raffinés, c'était un
véritable symbole de qualité, d'authenticité et d'ex-
cellence culinaire. Frantz était un chef quasi étoilé,
reconnu pour sa maîtrise des saveurs et son dé-
vouement à l'art gastronomique.
Mais au-delà de ses succès en cuisine, Frantz était
aussi un combattant infatigable pour la survie et
la prospérité de la Marina. Il s’est battu pour que
les décideurs locaux, et en particulier la Collecti-
vité Territoriale de Saint-Martin, prennent à bras-
le-corps les problématiques que nous rencontrons
tous au quotidien. Depuis le passage du cyclone

Irma, Frantz a milité sans relâche pour la réhabi-
litation de la Marina, malgré les cicatrices pro-
fondes laissées par la tempête.
Bien que nous ayons reçu des engagements forts
de la part des élus et des techniciens de la Collec-
tivité concernant les grands projets de réhabilita-
tion, il reste encore tant à faire. Le combat de
Frantz n'était pas seulement le sien, c’était celui
de toute une communauté. Il a ouvert la voie en
mettant en lumière les difficultés que nous ren-
controns chaque jour : infrastructures endomma-
gées, manque de soutien économique, enjeux de
sécurité et de propreté. Autant de problématiques
qui exigent une implication quotidienne et renfor-
cée des autorités.
Aujourd'hui, nous devons non seulement rendre
hommage à Frantz, mais aussi poursuivre son tra-
vail et porter son message encore plus fort. Sa
mémoire doit être une source d'inspiration pour
tous. Nous appelons la Collectivité Territoriale de
Saint-Martin à honorer son engagement en inten-
sifiant son soutien aux commerçants et restaura-
teurs de la Marina, en tenant compte de nos
besoins concrets et urgents.
Il est temps d’agir, de manière concertée, pour que

la Marina Port La Royale retrouve son éclat d’an-
tan et puisse être à nouveau un centre dynamique
de la vie économique de Marigot. Frantz nous
laisse en héritage non seulement son courage,
mais aussi une gastronomie d'exception qui a su
porter haut les couleurs de notre île. À nous de
poursuivre ce combat et de transformer ses rêves
en réalité.
Repose en paix, Frantz. Nous te promettons que
ton combat et ta passion ne seront pas oubliés. "

L'Association des Commerçants 
et Restaurateurs de Marigot Centre-Ville

Une messe sera célébrée 
ce mardi 24 septembre, à 13h, 
en l’église de Sandy Ground.

C ’est le rendez-vous à ne pas manquer le
week-end prochain, les foulées de la ren-
trée organisées par l’Avenir Sportif Club

de Saint-Martin. Ce sera l’occasion de rechausser
les baskets et de se remettre en jambes avant d’at-
taquer une saison bien sportive.
Au programme de ce dimanche 29 septembre une
course de 5km pour les grands, à la fraîche avec
un départ à 6h30 du parking de Galisbay. Les plus
jeunes auront droit eux aussi à leur parcours avec
une course de 2km qui débutera à 7h30 (et non
pas 8h comme indiqué sur l’affiche).
Pour s’inscrire, il faut se présenter le samedi 28
septembre, entre 9h et 13h à la halle des Sports
Jean-Louis Vanterpool muni d’une licence FFA ou
d’un certificat médical. Infos : 06 90 31 59 03.
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Hommage à Frantz, chef reconnu et figure emblématique 
de la Marina Port La Royale : une mémoire qui doit rester 
un moteur pour l'avenir

Foulées de la rentrée 

L e Tennis Club de l’île de Saint-Martin relance
son tournoi de la rentrée du 27 septembre au
20 octobre prochain. Tournoi homologué, pour

les séniors, hommes et femmes, et hommes plus
de 40 ans, il sera cette année arbitré par Virginie
Carrien. Attention, les inscriptions pour ce premier
tournoi de la saison seront closes le 25 septembre.
Les matches se dérouleront sur les terrains du club
à Sandy Ground (à côté du stade Albéri Ri-

chards). Inscriptions : 06 90 55 10 47 ou 06 90
22 33 35. A.B

Tournoi de la rentrée

Nous avons récemment perdu un homme cher à nos cœurs et à notre communauté : Frantz, le patron et chef du restaurant "La Petite Auberge des Îles" sur
la Marina Port La Royale. Plus qu'un simple restaurateur, Frantz était un véritable artiste culinaire, dont le talent et l'engagement ont été reconnus bien au-
delà des frontières de Saint-Martin.
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AU LOTUS CLUB (Simpson Bay)

Le Night-Club vous propose tous les mercredis
la ‘Girls Night Out’ spéciale Ladies avec les Dj’s
Prince, Outkast & Kembe. le vendredi 27 sep-
tembre dès 22h la soirée ‘About Last Night’
avec les Dj’s Big Boss, Maestro, Kembe, Prince
& invités, puis le samedi 28 septembre votre
‘Hip Hop Saturdays’ avec Dj Prince, King
Kembe & Guests.                                                                                                        

A HUPPEL THE PUB (Simpson Bay) 
Le Sports & Music Bar vous propose en anima-
tions tous les vendredis sa soirée Karaoké avec
Greg, tous les lundis le groupe Melting Pot dans
sa Rock-Soul Party dès 20h, et sur 3 écrans 7/7
tous les sports Européens & Américains. Notez
en Football l’Europa League le 25 & 26 septem-
bre, et les championnats Européens les
27/28/29 septembre.                                                                               

AU CAPTAIN FRENCHY (Grand Case) 

Le Bar-Restaurant qui est ouvert 7/7 à partir de
10h, vous attend pour sa soirée ‘Music on the
Beach’ tous les jeudis dès 16h avec Dj Alex,
puis en fin de semaine pour ses animations
musicales avec différents musiciens ou Dj invi-
tés et les 1er & 2 octobre la 2ème journée de
la Champion’s Ligue de Football sur grand
écran.                                                                                              

THÉÂTRE LA CHAPELLE (Baie Orientale)
Retenez le 1er spectacle de rentrée les 5/11/12

octobre avec la troupe des Apatrides et 8 co-
médiens dans ‘Embrassez-vous’ sur une mise
en scène de Audrey Duputie.                                                                                                                                     

MARY’S BOON RESORT (Simpson Bay).       
Le Beach-Bar-Restaurant qui est ouvert 7/7
pour le ‘Lunch & Dinner’, vous propose, les
mardis son ‘Tacos Tuesday’, les mercredis ‘Af-
terwork’, les jeudis ‘Ladies Night’, les vendredis
’Lobster Night’, les samedis ‘Spécial Kids, et les
dimanches sa ‘Beach Party’ animée par Dj
Gringo, avec transats & parasols offerts, puis
7/7 les diffusions sur 4 écrans de tous les
sports.           

A RAINFOREST ADVENTURES (St Maarten)

Ce spot situé au top de Sentry Hill à Cul de Sac,
organise sa prochaine ‘Elev8 Party’ le samedi
5 octobre de 15h à 20h avec différents Dj’s &
Guests.                               

AU SOGGY’S DOLLAR (Simpson Bay) 

Le Bar-Club vous invite à ses animations de
19h à 3h avec le mardi la ‘Salsa Party’& Latin
Sugar, mercredi ‘Ladies Night’& Hybrid Band,
le jeudi ‘Throwback’ sur de la Old School avec
Dj EM, puis le vendredi ‘Friday’s’ Dj EM & Boss-
man, samedi ‘Spécial Saturday’ avec Dj EM &
Euro, et le dimanche ‘Reggae Night’ Percy Ran-
kin-Bunfire Band & Dj Flexx,          

A THE TAP & STILL (Simpson Bay) 
Le Pub & Brewery vous invite tous les jeudis à

sa ‘Ladies Night’ avec Dj Prince et 2 for 1 drinks,
puis tous les dimanches de 17h à 20h pour la
‘Socca Sunday’ avec Larry Rasdaddy et le ven-
dredi 18 octobre le concert Rock avec le groupe
GTO.    

A SXM TAVERN (Simpson Bay) 
Ce Sports-Bar vous accueille tous les jours
(sauf lundi & jeudi) avec ses spécialités à la
carte Snack, ses nombreux cocktails, son
‘Happy Hour’ de 16h à 18h, sa table de Billard
& Fléchettes et tous les sports sur 3 écrans. A
retenir en Football l’Europa League à 15h le
25/9 avec Nice/Real Societad & jeudi 26/9
Lyon/Olympiakos, puis les Championnats en
Europe à 15h le 24/9 Real Madrid/Alavès, le
25/9 Barcelone/Getafe, le 27/9 Paris
SG/Rennes, le 28/9 à 11h Lens/Nice & 15h
Monaco/Montpellier, et le 29/9 à 14h45 Stras-
bourg-Marseille entre autres.                

AU TORTUGA (Maho Beach) 
Le Bar-Restaurant organise
des soirées ‘Live Music’ de 18h
à 21h, le lundi avec la chan-
teuse Betti V, le mardi ‘Ladies
Night’ & la chanteuse Cyndel, le
vendredi Art Now & Friends, le
samedi Gianfranco ‘Acoustic
Guitar’, et le dimanche Los Mo-
jitos pour la ‘Havana Night’.             

LE MIMOSA SKY LOUNGE
(Maho Plaza)                                                                                                                   
Ce Rooftop-Bar-Lounge du Ca-
sino Royale est ouvert du lundi
au samedi dès 19h pour dé-
guster d’excellents cocktails ou
découvrir ses suggestions
gourmets à la carte, avec ses
animations festives en se-
maine, et le vendredi 27 sep-
tembre dès 21h Dj Alex dans
son ‘Happy Music’.                                                                                                                                      

AU ALINA SUSHIS (Maho
Plaza) 
Le Restaurant qui est ouvert
tous les soirs dès 17h (sauf di-
manche), avec Ken le boss en-

touré de ses chefs, vous proposent les spécia-
lités de la cuisine japonaise autour des sushis,
nigiris, carpaccios pur bœuf japonais ‘Kuroge
Wagyu’ entre autres, et toujours des nouveau-
tés à la carte.     

AU RED PIANO (Pelican Key) 
Le Piano-Bar vous accueille tout le mois de
Août du mardi au dimanche de 20h à 1h avec
Daniel Boaz talentueux pianiste-chanteur Amé-
ricain, le samedi pour son ‘Karaoké, et tous les
lundis avec What the Funk pour la ‘Church on
Monday’ dès 21h et Dj Nachum de 24h à 3h.        

AU FAT’S TONY (Cupecoy) 
Le Bar-Grill de Jordan village vous propose en
animations musicales, tous les mardis ‘Steak
Night’ avec Nacio Sutton joueur de ‘Steelpan’,
les jeudis avec ‘Chocolate Sax’ et tous les sa-
medis divers artistes invités.                                                                                                              

La tournée de Mimi
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vos bonnes soirées animées …






